

6 Société et Culture

Front social/Grève des personnels de Santé et des Affaires sociales

L'hôpital de Melen barricadé !

F.B.E.M
Libreville/Gabon

UNE semaine déjà que les syndicats du secteur de la Santé et des Affaires sociales ont décidé d'observer une grève sur l'ensemble du territoire national. Après le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL) et l'Institut national de formation et d'action sanitaire et sociale (Infass), mardi dernier, le tour est revenu à l'hôpital régional de l'Estuaire de Melen (HREM), hier, de mettre la clé sous le paillason. Voies d'accès barricadées, personnels absents à leurs postes, tel était le spectacle offert aux passants hier, en fin de matinée, par cet établissement hospitalier. Un service minimum y était néanmoins assuré, comme un lot de consolation. Le mouvement est conduit par une dizaine de syndicats de personnels médical et paramédical, dont le Syndicat



Photo : F.B.E.M

Malgré la pluie matinale, les personnels ont tenu à faire entendre leurs voix.

national des personnels de santé (Synaps), l'Union des personnels de santé et assimilés (Upsa), le Syndicat autonome des personnels des affaires sociales (Sapas), etc. Ces derniers ont un chapelet de revendications à l'adresse du gouvernement, allant du paiement de la Prime d'incitation à la performance (PIP) du 2e trimestre 2015, à la formation du personnel, privé de concours professionnel depuis plusieurs années. Certaines de ces doléances figuraient déjà dans leur

cahier durant leur grogne d'août dernier. C'est le cas de la demande de réouverture des écoles de formation sanitaire provinciales, restée sans suite. Ou de la nécessité d'une meilleure gestion de la main d'oeuvre non permanente. « Certains de ces agents ne sont toujours pas bancarisés, encore moins embauchés, après plusieurs années. C'est frustrant pour eux ! », a fait remarquer Serghes Mickala Moundanga, secrétaire général du Synaps. Quant aux revendications



Photo : F.B.E.M

La principale voie d'accès à l'hôpital de Melen a été barricadée par des grévistes.

spécifiques à l'hôpital de Melen, où s'est tenu le sit-in, le leader syndical a prioritairement requis la réouverture du centre psychiatrique mitoyen, fermé depuis deux ans. « De plus en plus de malades mentaux écumant les rues, sans que cela ne semble choquer les uns et les autres. Mais nous pensons qu'un malade mental a les mêmes droits que celui qui a un problème organique, et qu'il doit bénéficier d'un cadre adéquat », a-t-il dit. Des points auxquels les manifestants ont ajouté

l'état déplorable des routes de l'HREM, la franchise hospitalière et l'éclairage public qui sont à refaire. « L'hôpital manque de barrière et n'est pas assez éclairé. Résultat, tout le monde passe par là, dont des voleurs, des bandits, qui braquent dans cet hôpital... Le Premier ministre ne veut pas discuter avec nous, mais nous, nous disons que si nous n'avons pas de réponses à ces revendications, nous ne reprenons pas le travail », a conclu Serghes Mickala Moundanga.

Vie des syndicats

Le Synado pour une prise en compte du métier de docker

J.M
Libreville/ Gabon

LE Syndicat national des dockers du Gabon (Synado) a effectué, mardi dernier, au port d'Owendo, sa rentrée,



Photo : Jean MADOUA

Le président du Syndicat des dockers du Gabon, Serge Obama (micro) lors de la rentrée du syndicat au port d'Owendo.

dans la perspective d'une vie meilleure pour ses adhérents. Le président de cette structure, Serge Obama, a rappelé que la dite rentrée est placée sous le sceau de l'ouverture d'un bureau d'embauche. Un acte déterminant pour l'avenir des dockers du Gabon. « Depuis l'indépendance du pays en 1960, le métier de docker n'était pas pris en compte dans le fichier d'embauche. Les personnes travaillaient comme des journaliers, sans une assurance d'emploi durable. C'est grâce à la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, à travers le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE), que nous avons pu effectuer un voyage d'études au Togo et en Côte d'Ivoire, pour nous inspirer du corps de métier de dockers dans ces

pays. Il était donc urgent pour nous de mettre un terme au travail précaire, au profit des emplois durables. Nous abordons cette année avec enthousiasme et saluons l'engagement du syndicat des aconiers pour l'ouverture d'un bureau d'embauche », s'est-il réjoui. M. Obama a également loué les efforts des autorités portuaires et du président de la République pour avoir apporté des innovations sur les installations portuaires en les arriant aux normes internationales. Le porte-parole de l'Alliance pour le renouveau syndical au Gabon (Aresga), Joël Ondo Ella a, pour sa part, loué le courage des dockers à persévérer dans cette lutte syndicale. Selon lui, « la responsabilité syndicale, de nos jours, commande



Photo : Jean MADOUA

Les membres attentifs aux propos du bureau directeur de leur syndicat.

d'apprécier les efforts du partenaire lorsque la nécessité s'impose, en rappelant aux membres que le syndicat, comme les opérateurs économiques, sera désormais face aux défis majeurs reconnus dans les principes universels en matière d'emploi ». Le secteur portuaire étant un pôle de la richesse et de la puissance économique d'un pays, il est important, selon lui, de rechercher tous les jours à mettre en exergue le concept de l'emploi décent, qui implique la protection de l'employé, les conditions de travail, la garantie de l'emploi, la rentabilité et la justice sociale. Joël Ondo Ella a enfin demandé aux membres du Cynado de garder à l'esprit que toute société humaine doit préserver le dialogue comme outil de prévention et de

résolution des conflits interprofessionnels.

Enseignement supérieur/Colloque

Mémoire(s) et identité(s) en question en Afrique subsaharienne et en Amérique latine

C'est le thème du colloque international qu'organise, dès ce matin, et ce jusqu'à 29 janvier, le département d'Etudes ibériques de l'Université Omar Bongo (UOB), à travers son Centre de Recherches Afro-hispaniques. Sous la direction scientifique et organisationnelle de Gisèle Avome Mba, Elisabeth Oyane Megnier, Nicolas Mba Zue, Steeve Ella, tous enseignants-chercheurs, cette rencontre internationale d'envergure entre dans le cadre des activités de recherches du Centre de recherches afro-hispaniques (CRAHI) du département d'Etudes ibériques de Libreville. Près d'une trentaine de participants issus d'Europe, d'Amérique et d'Afrique sont attendus à cette rencontre scientifique de haut niveau.

I.I.

Ici et ailleurs

• Rotary international
Le gouverneur du District 9 150 au Gabon



Photo : DR

Le gouverneur 2015-2016 du District 9 150 du Rotary international, Martin Balikwisha Nyonyo, est arrivé, hier, au Gabon, dans le cadre de sa visite aux clubs Rotary des dix pays d'Afrique centrale sous sa responsabilité. Accueilli à l'aéroport de Libreville, l'officiel Rotary s'est aussitôt envolé pour Franceville, où il a entamé son contact avec les Rotariens du Gabon. Il est attendu, aujourd'hui, à Port-gentil avant de rallier Libreville en fin de semaine. Durant son séjour de deux semaines, le Gouverneur du District 9 150 va aussi rencontrer des autorités du pays à qui il va exposer, entre autres, le thème de son année rotarienne : "Faire don de soi au monde". Avant de poursuivre sa tournée régionale, il va également prendre part, en fin de semaine prochaine, au forum des clubs Rotary du Gabon.

• Musique
Un Néerlandais à la tête du Philharmonique de New York

L'Orchestre philharmonique de New York, l'un des ensembles les plus prestigieux du monde, a nommé, hier, le chef d'orchestre néerlandais Jaap van Zweden directeur musical, un poste que ce violoniste, connu pour sa maîtrise du répertoire classique, occupera à partir de la saison 2018-2019. Jaap van Zweden, 55 ans, dirige actuellement l'Orchestre symphonique de Dallas et l'Orchestre philharmonique de Hong Kong. Le Néerlandais a dit que cela ne lui avait pris "qu'une minute" pour accepter cette offre prestigieuse. Il s'est réjoui de faire bientôt partie de ce qu'il a décrit comme "le centre du monde" pour la musique.

Rassemblés par I. I

Christiane DISSOUVA

Maman, Cri-Cri : 10 ans déjà !!!
Le temps qui passe ravive chaque jour un peu plus cette douce flamme que tu as allumé dans nos cœurs et qui nous permet de partager, au delà de notre chagrin sans nom, le bonheur de t'avoir connu, de t'avoir aimé si fort... si fort...

L'amitié de tous les Hommes, dont certains doutent parfois, te la vie au plus profond de moi... 10 ans déjà... »

Tes Enfants, tes Frères et Sœurs.